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الأمانة العامة لمجلس الأمة تدشن خدمة التراسل الإلكتروني لمكاتب النواب
دشنت الأمانة العامة لمجلس الأمة خدمة 
ال��ت��راس��ل الإل��ك��ت��رون��ي ب��ن إدارة خ��دم��ات 
سكرتارية الأعضاء في قطاع الموارد البشرية 

ومكاتب أعضاء مجلس الأمة. 

ونظمت الإدارة ورش��ة عمل ف��ي القاعة 
متعددة الأغراض بحضور العاملن في مكاتب 

أعضاء مجلس الأمة. 
واستعرضت الورشة أهداف خدمة التراسل 

الإلكتروني التي تسعى من خلالها الأمانة 
العامة إل��ى تسريع عجلة إنج��از معاملات 
الأع��ض��اء م��ن ط��ل��ب��ات ال��ن��دب والاس��ت��ع��ان��ة 

وغيرها.

وقدم الورشة مدير إدارة خدمات سكرتارية 
الأعضاء ناصر محمد المطيري، ورئيسة قسم 
الدعم الفني سكينة النصر الله، وع��دد من 

سكرتارية ومديري مكاتب النواب

عقب لقاء مكتب المجلس مع سمو الأمير وسمو ولي العهد

الغانم: توجيهات سامية في صالح البلاد 
والعباد.. نسأل الله أن يعيننا على تنفيذها

قال رئيس مجلس الأم��ة م��رزوق الغانم إنه 
تشرف وأعضاء مكتب المجلس بلقاء صاحب 
السمو أمير البلاد الشيخ نواف الأحمد وسمو 
ولي العهد الشيخ مشعل الأحمد في أول لقاء 

لمكتب المحلس مع سمو الأمير وسمو ولي العهد.
وأض��اف في تصريح صحفي إن اللقاء شهد 
العديد من التوجيهات والتوصيات ورسائل في 
غاية الأهمية تصب في صالح البلاد والعباد 
ونسال الله ان يعيننا على تطبيقها وتحويلها 
إلى واقع عملي يستفيد منه المواطن، مشيرا إلى 

أنه سيتم نقلها إلى أعضاء المجلس.
من جانب آخر، ذكر الغانم إن الجلسة المقبلة 
ستكون في 5 يناير ، مهنئا بالعام الجديد »كل 
ع��ام وانتم بخير.. وإن ش��اء الله تكون سنة 
جديدة تحمل الخير للكويت والكويتين والعالم 

مرزوق الغانم أجمع«. 

الطريجي يسأل عن تجاوزات جمعية الرميثية 
التعاونية وأسماء لجنة التحقيق فيها 

 أع��ل��ن ال��ن��ائ��ب عبدالله الطريجي 
عن توجيه س��ؤال ال��ى وزي��ر الشئون 
الاجتماعية ووزير الأوق��اف والشئون 
الإسلامية ونص السؤال على: يرجى 

تزويدي بالآتي:
1.أسماء أعضاء لجنة التحقيق في 
تجاوزات ومخالفات جمعية الرميثية 

التعاونية المالية والإدارية؟
2.صورة من تقرير لجنة التحقيق في 
التجاوزات والمخالفات المالية والإدارية 

لجمعية الرميثية التعاونية؟
3.هل تم رصد تجاوزات ومخالفات 
مالية وإداري���ة ف��ي جمعية الرميثية 

التعاونية إذا كانت الإج��اب��ة “ نعم” 
ماهي الإجراءات التي اتخذت من قبلكم 

بعد رفع تقرير اللجنة؟
من جهة أخرى أعلن النائب الطريجي 
ع��ن تقديمه مقترحا بقانون بتعديل 
الم���ادة الثانية م��ن القانون رق��م 114 
لسنة 2014 بشأن التأمن الصحي على 

المواطنن المتقاعدين 
- بعد الاطلاع على الدستور 

- وعلى قانون التأمينات الاجتماعية 
الصادر بالأمر الأميري رقم 61 لسنة 

 1976
- وعلى ال��ق��ان��ون رق��م 114 لسنة 

2014 ب��ش��أن ال��ت��أم��ن الصحي على 
المواطنن المتقاعدين وافق مجلس الامة 

على القانون الآتي 
المادة الأولى

يستبدل بنص الم���ادة الثانية من 
القانون رقم 114 لسنة 2014 المشار 

اليه، النص التالي:
المادة الاولى 

تسري أحكام هذا القانون على: -
1. المواطنن المتقاعدين المسجلن 
ب��الم��ؤس��س��ة ال���ع���ام���ة ل��ل��ت��أم��ي��ن��ات 

الاجتماعية.
2. ربات البيوت.

3. الاشخاص ذوي الإعاقة الشديدة 
او المتوسطة.

ويجوز إضافة شرائح أخرى بقرار 
يصدره الوزير.
المادة الثانية

على رئيس الوزراء والوزراء كل فيما 
يخص تنفيذ هذا القانون، ويعمل به من 

تاريخ نشرة في الجريدة الرسمية.
وج����اء ف���ي الم���ذك���رة الاي��ض��اح��ي��ة  
للاقتراح بقانون بتعديل المادة الثانية 
م��ن ال��ق��ان��ون رق��م 114 لسنة 2014 
بشأن التأمن الصحي على المواطنن 

المتقاعدين: 

الخليفة يقترح زيادة علاوة الأولاد
75 ديناراً حتى الولد السابع إلى 

أعلن النائب مرزوق الخليفة عن تقديمه 
الاقتراح بقانون بتعديل الفقرة الأول��ى من 
المادة )3( من القانون رقم )19( لسنة 2000 
في شأن دعم العمالة الوطنية وتشجيعها 
للعمل في الجهات غير الحكومية، ونصت 

مواده على ما يلي:
الم���ادة الأول���ى: يستبدل بنص الفقرة 
الأولى من المادة )3( من القانون رقم )19( 
لسنة 2000 الم��ش��ار إل��ي��ه ال��ن��ص الآت��ي: 
»تؤدي الحكومة للمواطنن أصحاب المهن 
والح��رف ولمن يعملون في جميع الجهات 
ع��لاوة اجتماعية وع��لاوة أولاد، ويصدر 
مجلس ال��وزراء بناء على اقتراح المجلس 
ال��ق��رارات المنظمة لذلك، وتح��دد القرارات 
قيمة كل من العلاوتن المذكورتن، وشروط 
استحقاقهما والم��ه��ن والح���رف والأع��م��ال 
والجهات التي تنطبق عليها والم��دة التي 
تستمر الحكومة خلالها بتأديتها، على أن 
تكون علاوة الأولاد خمسة وسبعن ديناراً 

عن كل ولد حتى الولد السابع«.
المادة الثانية: على رئيس مجلس الوزراء 
وال����وزراء - ك��ل فيما يخصه - تنفيذ هذا 

القانون.
ونصت المذكرة الإيضاحية للاقت���راح 
بقان��ون بتعديل الفقرة الأولى من المادة )3( 
من القانون رقم )19( لسنة 2000 في شأن 
دعم العمالة الوطنية وتشجيعها للعمل في 

الجهات غير الحكومية على ما يلي:
لما كانت الدولة هي المسؤولة عن رعاية 
المواطنن وتوفير كل سبل العيش الكريم، 
ونظراً لأن الإنسان هو اللبنة الأولى لصلاح 
المجتمع وتهذيبه، والاعتناء بالأطفال من 
الصغر ومعاونة رب الأسرة على رعايتهم 
وحسن تربيتهم سيكفل لنا مجتمعاً قوياً 
مبنياً على أس��اس سليم، ونظراً للارتفاع 
الشديد في الأسعار وغ��لاء المعيشة وعجز 
المواطن عن توفير بعض احتياجاته، أعُد 
هذا الاقتراح بقانون ليكون سندًا للمواطنن 

بحيث تصبح علاوة الأولاد )75( ديناراً بدلاً 
من )50( ديناراً شهريًا عن كل ولد حتى الولد 

السابع.

مرزوق الخليفة 
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العارضي: لا تعاون مع الحكومة
حال المساس بجيب المواطن 

قال النائب مساعد العارضي 
إن لقاء ال��ن��واب بسمو رئيس 
مجلس ال��وزراء الشيخ صباح 
الخ��ال��د تركزعلى موضوعي 
قانون العفو الشامل وتغيير 
ال���ن���ه���ج الح���ك���وم���ي، ن��اف��ي��ا 
التطرق لموضوع التعيينات 

والمناصب القيادية.
وأع�������رب ال���ع���ارض���ي ف��ي 
ت��ص��ري��ح ب��الم��رك��ز الإع��لام��ي 
لمجلس الأم��ة ع��ن استيائه من 
تأويل اللقاء بأنه كان من أجل 
مناصب قيادية أو مساومات” 
م��ؤك��دا أن “الحديث دار حول 

قضية العفو”. 
وكشف بأن رد رئيس الوزراء 
أن العفو ل��ه طريقان إم��ا عفو 
خاص وهو حق لصاحب السمو، 
وإم��ا العفو الشامل وه��و حق 
لمجلس الأمة، مشيرا إلى أن هذا 
القانون تم تقديمه في مجلس 
2016 وهناك رد من وزير العدل 
في ذلك الوقت ورئيس المجلس 
الأعلى للقضاء بأن هناك مساسا 

بالذات الأميرية.
وأضاف العارضي “أوضحنا 
لرئيس الوزراء أننا لا نريد خلط 

الأوراق من جديد وقلت إنني 
تقدمت مع مجموعة من النواب 
باقتراح للعفو الشامل عن قضية 
دخول المجلس تحديدا خاصة ان 
المدانن في هذه القضية بسبب 
الاعتداء على رجل أمن”.  وقال 
ان “ من حق أي نائب يرى في 
أي قضية أخ��رى انها تستحق 
العفو أن يتقدم بها منفصلة على  
أن تتم مناقشة القوانن بشكل 
منفصل حتى لا تخلط الأوراق 

من جديد”.
وبن أنه قال لرئيس الوزراء 
“لا نريد أن تصل الصورة إلى 
ال��ش��ارع وال��ق��ي��ادة السياسية 
بأن قضية دخول المجلس فيها 
م��س��اس ب��ال��ذات الأم��ي��ري��ة بل 
إن م��ن أدي��ن��وا بالقضية كانت 
إدان��ت��ه��م بسبب الاع��ت��داء على 
رجل أمن، ولكن للأسف يبدو أن 

كلامي لم يجز له”.
وأض��اف أن “ الترويج بأن 
الاجتماع كان بهدف مساومات 
على وظ��ائ��ف قيادية أم��ر غير 
لائق، وهو يعلم تماما أن  مساعد 
العارضي ليس ال��ذي يساوم 

على مناصب قيادية”.

وت��اب��ع “ ل��ق��د ك���ان ال��ل��ق��اء 
بحضور أحد ال��وزراء وأتحدى 
أن يتم ذك��ر اسما واح��دا طلبت 
وضعه ف��ي منصب ق��ي��ادي في 
ذلك الاجتماع، معتبرا أن “خلط 
الأوراق ش��يء غير مستغرب 
على هذه الحكومة التي تعودت 
على خلط الأوراق”، مضيفا 
“أنا الكرسي لا يهمني ومستعد 
أن أبيعه من أجل موقف وطني 

واحد يذكرني به التاريخ”.
من جهة أخرى قال العارضي 
أن��ه تفاجأ ب��أن برنامج العمل 
المسرب يتضمن مساسا بجيب 
المواطن بشكل مباشر وفرض 
ل��ل��ض��رائ��ب، ب��دلا م��ن محاربة 
الفساد الم��وج��ود ف��ي وزارات���ه 

بشكل صحيح.
وح��ذر العارضي الحكومة 
بأن”اليد التي تمتد إل��ى جيب 
الم���واط���ن ب��ش��ك��ل م��ب��اش��رة لا 
تستحق التعاون معها، مضيفا 
أن “ استمرار هذا التوجه يضع 
رئ��ي��س ال����وزراء أم���ام مواجه 
مصيره منفردا؛ حيث ان��ه لن 
يجد في قاعة عبدالله السالم من 

يقف معه ضد المواطن

الساير يسأل وزير العدل 
عن المكافآت المالية لأعضاء 

السلطة القضائية
أع��ل��ن ال��ن��ائ��ب الم��ه��ن��دس 
م�����ه��ن��د ط��لال ال��س��اي��رع��ن 
ت�����وج�����ي�����ه�����ه س���������ؤال 

الى  وزير العدل    
) نص السؤال ( 

يرجى
الافادة وتزويدنا بالآتي:

1 -  ال��س��ن��د ال��ق��ان��ون��ي 
وال��ق��رارات المنظمة لتحديد 
قيمة المكافآت الماليةوالسقف 
الأعلى لمكافأت السادةأعضاء 
السلطة القضائية من رجال 
ال��ق��ض��اء وأع���ض���اء النيابة 
العامة المشاركن في الإشراف 

على العملية الانتخابيةمع تزويدنا بصور عن المستندات الدالة.
2 - القرارات المنظمة وآلية تحديد قيمة المكافآت الماليةلكل فئة من 
المشاركن في الإشراف على العملية الانتخابيةمن موظفي وزارة العدل 

وآلية إختيارهممع تزويدنا بصور عن المستندات الدالة.
3 - احصائيةبقيمةالمكافآت المالية للسادة أعضاء السلطة القضائية 
المشاركن في العملية الانتخابيةمن 1٩٩2 حتىاخرعملية إنتخابية تم 
إجرائها مع بيان قيمة المكافأة وفق كل فئة للشخص الواحد وتزويدنا 

بالمستندات الدالة.
4 - احصائيةبعددالكويتيينوغيرالكويتيينمن ال��س��ادة أعضاء 
السلطةالقضائية المشاركن في الإشراف على العملية الانتخابية الأخيرة .

5 - مهام واختصاصاتوكيل وزارة ال��ع��دل وال��وك��لاء المساعدين 
والخبراء في الإشراف على العملية الانتخابية. 

م�هند الساير 

خليل الصالح يستفسر عن 
ملاحظات ومخالفات بـ»الجمارك« 

تمثل هدراً للمال العام 
ريا�ض عواد 

أعلن النائب خليل إبراهيم الصالح عن 
توجيهه سؤالا إلى وزير المالية ونص السؤال 

على:
تتابعت تقارير الج��ه��ات الرقابية التي 
دون���ت جملة م��ن الم��لاح��ظ��ات ع��ل��ى الإدارة 
العامة للجمارك، وتمثل ه��درا للمال العام 
دون أن تحرك الإدارة أي ساكن لمعالجة هذه 

التجاوزات
والمخالفات.

فضلا الأخبار المنشورة في الصحف ومنها 
الخبر المنشور في جريدة القبس في العدد

)16649( في تاريخ 24 نوفمبر 2019 
حيث جاء في سياق الخبر بأن الإدارة العامة 
للجمارك قد احتلت المرتبة الأول��ى ب )2۸9( 
مخالفة قائمة لم يجر تصحيحها على مستوى 

الإدارات الحكومية والهيئات الملحقة.
والخبر المنشور أيضا في جريدة القبس 
في العدد رقم )19709( في تاريخ 2 فبراير 
2020 ال��ذي ج��اء ف��ي سياقه رص��د دي��وان 
الخدمة المدنية عددا من المخالفات ضد الإدارة 
العامة للجمارك منها منح مكافآت بغير 
وجه حق وصل مجموعها إلى )910،440( 
أل��ف دي��ن��ار كويتي ل��ع��دد م��ن الم��وظ��ف��ن في 
مختلف المسميات الوظيفية، واستفسار لجنة 

الميزانيات
والح��س��اب الختامي من وزي��ر المالية عن 
أسباب عدم تعاون الإدارة العامة للجمارك 
مع دي��وان الخدمة المدنية في شأن مخالفات 
ش��ؤون التوظف البالغة )2۸0( مخالفة لم 

تصحح أي منها.
وتشر في جريدة الأنباء الكويتية في العدد 
رقم )1603( الموافق 18 ديسمبر 2020 خبر 
يفيد بإبلاغ دي��وان الخدمة المدنية ال��وزراء 
الجدد بمخالفات الجهات التابعة لهم وانتظار 
اتخاذ الإج��راءات التصحيحية وعدم التوسع 

في الهياكل التنظيمية.
يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي

)1( بيان ال��ب��دلات وقيمتها التي صرفت 
لموظفي الإدارة العامة للجمارك للوظائف 

)مدقق
جمركي، ومفتش جمركي، ومفتش أمن 

وسلامة( محل الملاحظات والمخالفات التي
سجلها مراقبو ش��ؤون التوظف التابع 
لديوان الخدمة المدنية ومدققو ديوان المحاسبة 

على
أعمال الإدارة العامة للجمارك منذ عام 

2017 حتى تاريخ ورود هذا السؤال.
)2( كم يبلغ ع��دد موظفي الإدارة الذين 
شملتهم الملاحظات والمخالفات المالية منذ 

تاريخ
تسجيلها من الجهات الرقابية حتى تاريخ 

ورود هذا السؤال؟
)3( هل سجلت وحدة الرقابة المالية التابعة 

لوزارة المالية والتي تخضع الإدارة العامة
للجمارك لرقابتها المالية أي حالة امتناع 

عن استمارات الرواتب للبدلات المصروفة
البعض موظفي الإدارة دون وجه حق، ذلك 

منذ 1/6/2019 حتى تاريخ ورود هذا
السؤال؟

)4( م��ا إج�����راءات الإدارة ف��ي معالجة 
الملاحظات والمخالفات التي سجلتها الجهات 

الرقابية
المنوه عنها أع��لاه؟ وهل كان وقف صرف 

تلك البدلات ضمن المعالجات التي اتخذتها
للحد م��ن م��واط��ن ه��در الم���ال ال��ع��ام؟ مع 
ت��زوي��دي ب��ص��ورة ضوئية م��ن ق��رار إيقاف 

الصرف
إذا وجد.

)5( ما الإج��راءات المتخذة بحق المتسببن 
في صرف أو عدم إيقاف صرف تلك البدلات

محل الملاحظات والمخالفات التي رصدتها 
الجهات الرقابية المنوه عنها أعلاه؟

)6( لم��ا ك��ان ص��رف تلك ال��ب��دلات لبعض 
الموظفن غير مستحقن لها وفقا ل��ق��رارات 

مجلس
الخدمة المدنية، يرجي بيان أسباب صرف 

تلك البدلات وأسباب عدم التزام الإدارة بتنفيذ
تلك القرارات بصورة صحيحة، مع تزويدي 
بصورة ضوئية لقرار مجلس الخدمة المدنية 
الخ���اص ب��ص��رف تلك ال��ب��دلات، وال��ق��رارات 

الإدارية المنظمة لآلية الصرف في الإدارة
أنظمة العمل وشروطه.

)7( هل اعتمد الهيكل التنظيمي الخاص 
ب��الإدارة؟ إذا كانت الإجابة بالإيجاب يرجى 

تزويدي
بصورة ضوئية منه وهل بدأ العمل فيه؟

خليل الصالح 

الحويلة يستفسر عن موعد توزيع 
بيوت شرق تيماء على المواطنين

أعلن النائب د. محمد هادي الحويلة عن توجيهه سؤالا الى   وزير 
الدولة لشؤون الإسكان ووزي��ر الدولة لشؤون الخ��دم��ات، ونص 

السؤال على:
صدر القانون رقم 2 لسنة 2015 والمسمى بقانون من باع بيته، 
لمساعدة المواطنن المخاطبن بأحكام هذا القانون في توفير المسكن 
الكريم لهم والذي تجاوز عددهم أمثر من 2040 أسرة، قامت المؤسسة 
العامة للرعاية السكنية بتخصيص مشروعن لهذه الفئة هما مشروع 
شرق تيماء ال��ذي يحتوي على 509 بيت، ومشروع شرق صباح 
الأحمد الذي يحتوي على 1184 بيت، يتضح جلياً بأن هناك أكثر من 

340 أسرة لن يكون لها نصيب من هذين المشروعن.
لذا يرجى افادتي وتزويدي بالآتي: -

1 -عدد المواطنن النهائي المتقدمن بطلب رعاية سكنية بأحكام 
ه��ذا القانون المشار إلية؟ مع تبيان العدد الإجمالي وع��دد الذين 
تنطبق عليهم الشروط؟ وعدد الذين لم تنطبق عليهم الشروط مع ذكر 

الأسباب؟
2 -ما هي الالية التي ستقوم بها المؤسسة العامة للرعاية السكنية 

بتوزيع هذه البيوت؟
3 -متى سيتم توزيع بيوت شرق تيماء على المواطنن؟ وفي أي 
مرحلة من مراحل التعاقد وصل مشروع شرق صباح الأحمد؟ ومتى 

التاريخ المتوقع لتوقيع عقود البنية التحتية؟


